



Declaración de la Delegación de Nicaragua sobre el Diálogo informal de la Asamblea General sobre la responsabilidad de proteger

Nueva York, miércoles, 6 de septiembre de 2017}

Señor Presidente,

Gracias por organizar esta reunión. También queremos agradecer al Secretario General por su informe S / 201/556.

Sin embargo, Nicaragua no comparte algunos de los puntos de vistas del informe. No existe consenso ni aceptación por la comunidad internacional sobre muchas cuestiones relacionadas con la Responsabilidad de Proteger. La Responsabilidad de Proteger sigue causando serias dudas para muchos países, particularmente países pequeños y en vías de desarrollo, debido a la ambigüedad de varios elementos, que pueden ser fácilmente manipulados para fines políticos.

Muchos de los que abogan fuertemente el avance de este tema, aun sin consenso internacional, no promueven con la misma convicción la necesidad urgente de atender y resolver las causas fundamentales de situaciones terribles, como el subdesarrollo y la pobreza y no abordan los problemas estructurales que determinan el estallido de conflictos que con llevan a situaciones extremas.

Señor presidente,

La carta de las Naciones Unidas no incluye referencia alguna a un derecho de intervención humanitaria o de interferencia en los asuntos internos de los Estados. Los principios contemplados en la carta son los relacionados a la soberanía y no injerencia. Bajo ninguna circunstancia puede ser aseverado como hace este informe, que la responsabilidad de proteger es un principio del derecho internacional.

Desde 2003, hemos visto Estados siendo invadidos bajo la Responsabilidad de Proteger. Estados hoy en total caos, muerte y destrucción. Desde la fatídica fecha del 2003, hemos presenciado cómo el intervencionismo y violación de la soberanía los han totalmente desintegrado y causado gran sufrimiento a las poblaciones. La situación en algunas regiones de nuestro planeta es tal que hay millones de refugiados y en algunos casos el establecimiento del estado islámico.

Señor presidente,

Nicaragua, sigue manteniéndose firme con la comunidad internacional y las Naciones Unidas contra el genocidio, crímenes de guerra, limpieza étnica y crímenes contra la humanidad; pero al mismo tiempo, insistimos en que el verdadero peligro de que la Responsabilidad de Proteger es que podría ser manipulada por intervencionistas disfrazados, que intentan justificar de diferentes maneras la interferencia y el uso de la fuerza para desestabilizar y cambiar los gobiernos legítimos.

Aprovechamos esta oportunidad para reiterar que Nicaragua tiene un firme compromiso con nuestra Patria y con la comunidad internacional para continuar consolidando la estabilidad, la tranquilidad, la seguridad y la paz como condiciones indispensables para el desarrollo, desde los ideales de Patria y libertad heredados de Sandino, y donde siempre reiteramos seguir aportando nuestros mayores esfuerzos.